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ORDINE DEL GIORNO: n. 1 
 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  
                                               
INIZIO SEDUTA: ore 10.07 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 
 

Presente 10.07 11,20     

Mattaliano         Cesare 
 

Presente 10,07 11,20     

Caputo               Valentina Presente 10,07 11,20     

Chinnici             Valentina 
 

Presente 10,07 11,20     

Lo Monaco         Rosalia 
 

Presente 10,07 11,20     

 
L’anno duemilaventuno, il giorno cinque del mese di gennaio, la V Commissione 
Consiliare è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla 
trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della Commissione avviene in 
modalità a distanza (attraverso la piattaforma di Google Meet, tale modalità  viene 
prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 
Comunale). Si dà atto che la pubblicazione della seduta odierna viene garantita con 
la sua registrazione sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link: 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=9 e che forma parte 
integrante del presente verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e  
puntuale conoscenza degli argomenti trattati nel corso della seduta.  
 
Il Presidente Bertolino, assistito dal Segretario supplente Giovanni Tripi,  predispone 
l'appello; risultano presenti i Consiglieri: Mattaliano, Chinnici, Caputo e Lo Monaco. 
Dopo aver constatato la presenza del numero legale, alle ore 10,07 dichiara aperta la 
seduta. 
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Il Presidente saluta i colleghi e chiede loro se hanno comunicazioni da fare. 

Il Vicepresidente Mattaliano prende la parola e spiega l’importanza di riprendere il 
regolamento sul decentramento; “abbiamo udito più volte come Commissione i 
Presidenti di Circoscrizione – dichiara - ed abbiamo un anno di tempo per dare un 
ruolo a questa Istituzione in funzione della prossima tornata elettorale. 

Tra le comunicazioni, la Consigliera Lo Monaco desidera chiarimenti rispetto la 
email riguardo la trasmissione di deliberazione e approvazione del regolamento 
imposta di soggiorno; delibera con richiesta di parere. 

Il Vicepresidente Mattaliano desidera, inoltre, informare i colleghi che ha già 
calendarizzato con la Commissione Speciale Garanzia e Trasparenza la riunione 
congiunta per trattare il tema dell’Ist. Gramsci per venerdì 15 gennaio. Ha già 
chiesto al Segretario Generale la disponibilità a partecipare alla riunione. Interviene  
la Cons. Chinnici e ricorda che il contrasto era tra 2 documenti (quello della Dott.ssa 
Calandra e quello della Dott.ssa Rimedio); consiglia di invitarle entrambe. Prende la 
parola  il Vicepresidente e spiega che proprio per questo motivo intende sentire il 
Segretario Generale. Riferisce, inoltre, che il Segretario ha già avuto una 
interlocuzione con l’avvocato del Professore Nicosia e che si potrebbe trovare una 
mediazione. I Consiglieri discutono sul tema Ist. Gramsci. 

Il Presidente Bertolino intende calendarizzare per giovedì e venerdì l’analisi della 
nuova proposta che tratta il tema dell’imposta di soggiorno. 

Si cambia argomento e il Presidente comunica che sono arrivate diverse   email dalla 
quinta circoscrizione; si apre un dibattito rispetto i bandi di Natale e l’invano 
coinvolgimento da parte delle Circoscrizioni. 

Il Vicepresidente Mattaliano interviene e chiede se l’Assessore Petralia porterà la 
documentazione riguardo l’assegnazione delle palestre e impianti sportivi. 

Interviene il Presidente Bertolino e spiega che ha già sentito l’Assessore Petralia che 
avrebbe girato tramite email il succitato elenco; spiega, inoltre, che avrebbe 
approfondito il tema della legislazione nazionale e del regolamento concessione 
impianti sportivi e lunedì, in occasione della riunione congiunta, verrà redatto un 
calendario per approfondire con più sedute il Regolamento. Il Vicepresidente 
Mattaliano sottolinea l’importanza di portare il regolamento in aula; si augura di 
chiudere il regolamento entro il mese di gennaio.  



Il Presidente chiede alla segreteria di inviare il succitato regolamento ai consiglieri. 

La Commissione dibatte sulla proposta succitata. 

Il vicepresidente chiede  la possibilità di organizzare un ulteriore incontro costruttivo 
con i Presidenti di circoscrizione per discutere la delibera sul decentramento. La 
consigliera Lo Monaco ricorda che si era parlato con i Presidenti che hanno 
partecipato agli incontri e si era stabilito un accordo; si dovevano riunire per poi 
discutere con questa Commissione i pro e i contro del regolamento. Chiede di 
riprendere i vecchi verbali per capire l’impegno preso dalle circoscrizioni. 

I consiglieri discutono a lungo sulla possibilità di coinvolgere le circoscrizioni al fine 
di migliorare il regolamento ed ottimizzare i tempi e vista l’urgenza della delibera si 
potrebbe predisporre un’ulteriore nota di coinvolgimento. 

Interviene la Cons. Caputo e legge una nota del Sindaco di maggio 2020; sottolinea 
che due sono le delibere sul decentramento, la numero 17 e la num. 43 all’ ODG. 

Si discute sul tema democrazia partecipata e la Cons. Chinnici ricorda che ancora 
questa Commissione non ha ricevuto il testo di legge e vorrebbe chiederlo al 
Presidente del  Consiglio Comunale. Racconta inoltre l’iniziativa svolta domenica e 
la possibilità di comunicazione tra cittadinanza/palazzo anche grazie alla 
democrazia/bilancio partecipato. 

Il vicepresidente chiede una riunione congiunta con la 7 Commissione al fine di 
ottimizzare la calendarizzazione.  

I consiglieri continuano a discutere sulla delibera. 

Il presidente intende sentire Arcoleo oggi stesso per capire meglio il percorso da loro 
svolto; convocare una riunione congiunta; far partire una nota ai Presidenti di 
circoscrizione per informarli e chiedere loro eventuali pareri espressi e proposte di 
emendamenti. 

La cons. Chinnici ricorda che ancora devono trattare tre importanti regolamenti: 
decentramento, impianti sportivi e beni culturali. 

Il Presidente, vista la competenza di questa Commissione, si augura di portare a 
termine il regolamento sugli impianti sportivi. 

La cons. Lo Monaco ricorda che il decoro urbano è competenza di questa 
commissione e vorrebbe lavorare sulla riqualificazione di spazi/aree 



verdi/abbandonate. 

Il Presidente prende la parola e ricorda che giovedì e venerdì verrà trattata la delibera 
arrivata via e-mail e lunedì ci sarà l’incontro con l’assessore Petralia. È sua 
intenzione concordare una data con l’assessore Zito per un confronto sul tema dei 
beni culturali. 

Il cons. Mattaliano chiede di poter concretizzare l’emendamento sul regolamento dei 
beni confiscati. Si augura di ottimizzare i tempi e chiudere il regolamento entro fine 
mandato. 

La cons. Lo Monaco ricorda inoltre i tre regolamenti in sospeso: emergenza 
abitativa, beni comuni e beni confiscati. Interviene il Vicepresidente e sottolinea che 
ognuna delle proposte fatte da ogni consiglieri sono da elogiare ma è doveroso dare 
priorità ai lavori di commissione. 

I consiglieri dibattono sui regolamenti da presentare in aula. 

Riguardo la riunione di lunedì con l’assessore Petralia, la cons. Lo Monaco chiede ai 
consiglieri approfondimenti di tipo normativo al fine di “blindare” definitivamente il 
regolamento : “dobbiamo prendere il bello e il bene che è venuto fuori da questa 
pandemia” – dichiara - (fa l’esempio che oggi con un click si possono evitare le 
lunghe code che i cittadini facevano prima dell’emergenza sanitaria). 

Non essendoci ulteriori  comunicazioni il presidente invita i consiglieri alla seduta di 
giovedì 7 gennaio e alle ore 11:20 dichiara chiusa la seduta.  

Il Verbale della seduta odierna verrà approvato nella prossima seduta utile. 

  
FINE SEDUTA: ore 11.20 
 
 Il Segretario Supplente             Il Presidente 
      Giovanni Tripi      Francesco Bertolino     
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